



清新一中学校だより

出会いの泉

教育目標

- 自ら学び 進んで働く生徒
- 心身ともに健康な生徒
- 自他を尊重して
協調性を発揮する生徒
- 社会に対する責任を自覚して
実践する生徒

令和7年度 第6号 令和7年9月30日発行

思い出に残る修学旅行

校長 松木 千明

残暑が残る9月初旬、強い日差しと蒸し暑さの中にも、秋の気配が少しずつ感じられる頃、本校3年生は奈良・京都への修学旅行に出かけました。汗ばむ陽気の中の旅路は、生徒たちにとって体力や気力が試される三日間となりましたが、それ以上に心に残る出会いや学びに満ちた時間となりました。

初日は奈良。奈良公園では、鹿と戯れる笑顔があちこちに広がっていました。東大寺の大仏の前では、その大ききの迫力に、生徒たちはただ静かに見上げているのが印象的でした。また、薬師寺では、お坊さんが、歴史や仏教の教えを、笑いを交えながらわかりやすく語ってくださるその姿に、生徒たちは自然と引き込まれ、お寺の文化への関心が深まる貴重な時間となりました。

2日目からは京都へ。タイムスリップしたような寺社仏閣の街並みを歩き、ガイドさんからたくさん勉強させていただきました。そして夜には、宿泊先の近くの体育館でレクリエーションが行われました。クイズ大会、ドッジボール、どのレクも皆で盛り上がる姿は、仲の良さを感じることができました。生徒による出し物タイム、一生懸命練習してきた、ダンス、歌、コント等、それぞれの頑張りにより大きな歓声と拍手が送られました。すべての時が、温かな時間となりました。

最終日、京都駅はすでに晴れ、良い気候であったのですが、静岡付近の台風による大雨の影響で、乗車する予定の新幹線がまさかの運休。いろいろな情報も錯綜する中、添乗員の方、引率の先生方が迅速に対応してくださいました。予定より4時間半の遅れの新幹線の乗車となりましたが、生徒たちは不平を漏らすことなく、落ち着いて行動そして待機し、互いに声を掛け合いながら過ごしていました。疲れや不安があったはずなのに、周囲への配慮を忘れず、公共の場でのマナーを守る姿は、まさに本校の誇りです。このような緊急事態において、落ち着いて行動することの大切さを、生徒たちは身をもって学びました。慌てず、状況を受け入れ、今できることに集中する姿勢は、これからの人生においても大きな力となるはずです。また、帰りの新幹線で、急遽用意した2個のおにぎりを「笑顔で頬張る姿」に、私自身も少しほっとし、疲れも和らぎました。

この三日間で、生徒たちは歴史や文化を学ぶだけでなく、仲間と支え合うことの大切さ、予期せぬ事態への対応力、そして旅の中でしか得られない感動を経験しました。保護者の皆様には、帰宅の遅れによりご心配をおかけしましたことを深くお詫び申し上げます。ご理解とご協力に心より感謝申し上げます。修学旅行は終わりましたが、心に残った風景や言葉、笑い声は、これからの学校生活を支える大切な思い出となるでしょう。この修学旅行が、生徒たちの人生の一ページとして、いつまでも心に残ることを願っています。



《ボランティア活動》

☆葛西地区自転車盗ゼロ作戦☆

6月28日(土)本校を会場に自転車盗0(ゼロ)作戦が行われました。本校からは39名の生徒が参加し、自転車盗難被害の防止を訴える「盗難自転車なくし隊」を結成し、自転車盗ゼロを目指し呼びかけを行いました。



☆江戸川区福祉部福祉推進課親孝行係が主催するボランティア☆

○ジュニア訪問員

7月21日(月・祝)に地域の高齢者のご自宅に訪問し、高齢者の皆さんとお話等を行いながら交流をしました。

○お背中流し隊

9月15日(月・祝)「敬老の日」に区内銭湯にて地域の高齢者との交流を目的とした「お背中流し隊」事業が行われ、高齢者の方とお話などをしながら交流をしました。

☆清新町納涼盆踊り大会☆

8月2日(土)に行われた盆踊り大会に本校PTAが参加しました。出店の準備やブースでの呼び込み等のお手伝いを行いました。

☆葛西南部区民大運動会☆

9月21日(日)にスピアーズえどりくフィールドにて葛西南部区民大運動会が晴天の下、開催されました。暑い中、準備や片付け等、地域の方と協力をしながらお手伝いを行いました。



☆交通安全ボランティア☆

9月25日(木)・26日(金)の朝7時45分から8時5分の間、清新第一中北交差点から本校前の区間にて交通ボランティアを行いました。50名程のボランティア生徒が登校中の児童・生徒の見守り活動を行い、交通事故防止のお手伝いをしました。



《生徒会役員が決まりました》

9月29日(月)の朝礼で認証式を行い生徒会本部役員に選出された皆さんから全校生徒へこれからの意気込みが伝えられました。是非頑張ってください。

《お知らせ》

- 12月22日(月) 豊かな心の育成につながる体験活動として笑顔と学びの体験プロジェクトを行います。本校体育館に劇団芸優座の方々にお越し頂き、演劇「The Last Leaf (最後のひと葉) ～0. ヘンリー物語～」を鑑賞いたします。
- 11月19日(水) 駒沢オリンピック公園総合運動場体育館で行われる東京2025デフリンピックのバレーボールをF組全員と1年生が観戦いたします。

《表彰》

- 美術部 令和7年度江戸川区人物写生コンクール 金賞 3名
- 書道部 高円宮書写書道武道館大展览会
 - ①硬筆の部 【大会奨励賞】 4名 【日本武道館賞】 1名
 - 【特選】 3名 【金賞】 3名
 - 【銀賞】 2名 【銅賞】 2名
 - ②毛筆の部 【大会奨励賞】 2名 【日本武道館賞】 3名
 - 【特選】 3名 【金賞】 3名
 - 【銀賞】 2名 【銅賞】 2名
- バドミントン部 秋季バドミントン江戸川区民大会
 - 女子シングルス 優勝
 - 女子ダブルス 第5位
 第58回江戸川区立中学校秋季総合体育大会
 - 女子団体 第3位
 - 女子シングルス 優勝
 - 女子ダブルス 第3位

10月行事予定

1	水	都民の日	17	金	避難訓練
2	木	芸能祭音楽会	18	土	
3	金	中央議会 進路説明会(3)	19	日	
4	土	秋季総体(終)	20	月	三者面談始(3) ロードレース大会前健康相談(全/13:30)
5	日		21	火	TOKYO GLOBAL GATEWAY(2)
6	月	任命式 安全指導 教育実習Ⅱ(始)	22	水	小中連携の日(清新ふたば小) 入級相談(F) AM
7	火		23	木	
8	水	学年会	24	金	漢検
9	木	都陸上大会(F)	25	土	
10	金	都陸上大会予備日(F)	26	日	
11	土		27	月	教育実習Ⅱ(終)
12	日	区民まつり	28	火	三者面談終(3)
13	月	スポーツの日	29	水	小中連携の日予備日(清新ふたば小) 職員打合せ 分掌部会
14	火	定時退勤Week 職員会議	30	木	ロードレース大会
15	水	学芸発表会(合唱)	31	金	ロードレース大会予備日 専門委員会
16	木				